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 令和６年６月四万十市議会定例会 一般質問通告表  

 

質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

１ 
山崎 司 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 岩田川堤防改修と国道 441号改良合併事業の早期着工を 

(1) 事業計画の概要と進捗状況 

２ 中山間地区の水道整備事業推進を 

(1) 大川筋地区の事業推進 

３ 交通安全協会へ市の協力を 

(1) 交通安全協会に対する市の協力の必要性について  

４ 国土調査事業の推進を 

 (1) スピード感のある事業の推進を 

５ 手洗川～勝間線の改良事業促進を 

(1) 効率的な事業計画について 

６ トンネルの掘削残土処理事業について 

(1) 残土処理事業の進捗 

７ 橋梁の長寿命化事業推進を 

(1) 長寿命化事業の進捗状況 

２ 
澤良宜 由美 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 防災・減災対策について 

(1) 本庁の防災力向上の取組について 

(2) 福祉防災の取組について 

(3) 市民に向けた防災学習・訓練・講座（ワークショップ）の

開催について   

２ 高齢者や難聴者の方の生活向上に対する取組について 

(1) 高齢者補聴器購入補助事業について 

(2) 市役所窓口での、耳が聞こえづらい方に対しての取組に

ついて 

３ こどもを守る取組について 

 (1) こどもをネットトラブルから守る取組について 

３ 
鳥谷 恵生 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 強く成長する農業政策について 

(1) 良質堆肥の製造と堆肥場の建設について 

２ 総合文化センター「しまんとぴあ」について 

(1) 駐車場について 

３ 経済活性化・観光振興・移住政策について 

(1) 九州との連携について 

(2) 成長産業への市内学生を輩出することについて 
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 令和６年６月四万十市議会定例会 一般質問通告表  

   

質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

４ 
西尾 祐佐 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 教育行政について 

(1) ランドセルについて 

(2) 就学援助制度について 

(3) 教員の働き方改革について 

(4) 放課後児童クラブや子ども教室との連携について 

２ 障害福祉について 

(1) 就労継続支援Ｂ型について 

(2) 第７期障害福祉計画について 

３ 四万十市立スケートパークについて 

(1) 使用規則等について 

５ 
 正明 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 公共交通のあり方について 

(1) 幡多農業高校への通学 

２ 不登校予防の取組について 

(1) 希望する小学校への進学と通学の負担軽減 

３ 市民の交通安全について 

(1) 消えかけた横断歩道 

６ 
前田 和哉 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 生活保護の適正実施について 

 (1) 最後のセーフティーネットである生活保護制度の確実な

履行について 

２ 四万十川の屋形船について 

 (1) 本市の屋形船の安全配慮について 

３ 防災減災対策について 

 (1) 災害時の受援体制について 

 (2) 能登半島地震の被災地での、全国自治体職員による支援

活動について 

 (3) 感震ブレーカーの設置補助について 

７ 
大西 友亮 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 学校教育について 

(1) 中学校の不登校児童について 

(2) 中学校統合後の不登校児童について 

２ 文化センター跡地について 

(1) 跡地利用について 

８ 
川村 一朗 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 四万十の森公園について 

(1) 公園の位置付けについて 

２ 市長の政治姿勢 

(1) 地方自治法改定について 

(2) わさびの実証栽培について 

(3) 看護大学誘致問題について 
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質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

９ 
谷田 道子 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 市内中小企業・小規模企業の振興について 

(1) 中小企業・小規模企業の振興条例について   

(2) 群馬県高崎市が取り組んでいる具体的な小規模企業者へ

の支援策を例に本市の認識について聞く 

２ 本市における生涯学習・社会教育について 

(1) 四万十市の生涯学習活動について 

(2) 文化施策・しまんとぴあの更なる充実のために 

３ マイナ保険証について 

(1) 今後の健康保険証の取り扱いについて 

（経過処置はあるが現行保険証の廃止まであと半年、今後の保

険証の取り扱いについて） 

10 
山下 幸子 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 人口減少対策について 

(1) ２０４０年問題に備えて  

２ 防災、減災対策について 

(1) 今後の災害に備えて    

３ 熱中症対策について 

(1) 早めの熱中症対策について 

４ 市民サービスへの向上 

(1) 市のゴミ袋の改善について 

５ 食品衛生法改正について  

(1) 漬け物製造業の営業許可制について 

11 
川村 真生 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ しまんとぴあについて 

(1) オープニングイベント後の課題整理 

 (2) 指定管理者の業務内容と役割について 

２ 人口減少対策について 

 (1) シティプロモーションの取組について 

 (2) 人口減少下での活動人口の維持・拡大について 

３ 子育て支援について 

 (1) ファミリーサポートセンターの今後 

 (2) 屋内遊園地の整備について 
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 令和６年６月四万十市議会定例会 一般質問通告表  

 

質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

12 
川渕 誠司 

（一問一答） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 旧下田中学校及び旧中医学研究所の有効活用について 

(1) 下田小学校・下田保育所の高台移転 

(2) 旧中医学研究所２階の利活用 

(3) 旧下田中学校体育館の指定避難所機能 

２ 放課後児童対策について 

(1) 放課後児童クラブと放課後子ども教室の指導員の雇用環境  

(2) 放課後児童クラブや放課後子ども教室での児童の生活時間   

(3) 下田小学校の放課後子ども教室の開設場所 

３ 南海トラフ地震対策について 

(1) 事前復興まちづくり計画 

(2) 住宅の耐震化補助 

(3) トイレトレーラーの配備 

４ 学校の長時間労働について 

(1) 教育長の見解 

５ 市長の政治姿勢について 

(1) 地方自治法の改定 

(2) 宿毛湾港の特定利用港湾指定 

(3) 学校法人への補助金返還請求 

13 
松浦 伸 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 観光施策 

(1) 民泊について 

２ 人口減少対策 

(1) 市長の政治姿勢について 

(2) 移住施策 

(3) 出生数増の取組について 

(4) 後継者対策 

３ 住民や観光客の移動手段確保について 

(1) ライドシェアの取組について 

14 
寺尾 真吾 

（一問一答） 
市長、所管課長 

１ 令和６年度省エネ家電製品等買替促進事業 

(1) 事業の現状 

 (2) 事業計画策定時の検討と事例参考 

 (3) 今後の対応 

２ 能登半島地震ボランティア経験からの防災 

 (1) 災害廃棄物処理計画 

 (2) しまんとぴあ 

 (3) 受援 

３ 地域創生の振興策 

 (1) ふるさと納税 
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質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 
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上岡 正 

（一 括） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長、所管課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 人口減少について 

(1) 人口減少に伴う行政への影響について市長の所見を伺う 

 (2) 少子化対策について問う 

 (3) 地方創生事業について市長の所見を伺う 

２ 大学誘致に伴う諸課題について 

 (1) 補助金返還について問う（３億 1,870万 9,919円） 

 (2) 令和４年９月定例会日（９月５日）に先議を依頼した理由 

について問う 

 (3) 2,000万円の賠償額の妥当性について問う 

 (4) 議会答弁では生徒確保はできると答弁しているがその根 

拠について問う 

 (5) 大学誘致事業でどれだけ工事費及び補助金また賠償金そ 

してプール取り壊しそして人件費等費用は幾らか？ 

 (6) 令和５年６月定例会での私の質問答弁について問う（市

長答弁） 

 (7) 仕事で責任は取れたのか？そして補助金返還されない場 

合市長の責任は？ 

３ 市発注の公共工事について 

 (1) 地元企業発注を優先するべきではないか 

 (2) 建築設計管理業務についてプロポーザル方式による選定 

方法について問う 

 (3) 市立東山小学校校舎改築事業設計業務及び施工管理事業 

について問う 

４ 道路行政について 

 (1) 高規格道路中村～佐賀まで開通スケジュールについて 

 (2) 赤鉄橋架け替えについて 

 (3) 都市計画道路３・５・20右山角崎線完成までのスケジュ 

ールについて 

 (4) 国道 441号及び 439号について問う 

 (5) 仮称 羽生山線について問う 

 (6) 供用開始している市道に、個人名義の土地について問う 

 (7) 高知西南広域農道について問う 

５ わさび栽培実証実験事業について問う 

 (1) 今年度までの総事業費について問う 

 (2) 平成 29年に産業建設常任委員会に実験事業の概要（経営

モデル）について問う 

 (3) 事業の総括と検証について問う 
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質問 

順位 
質 問 者 答弁を求めるもの 質 問 要 旨 

 

 

 

15 

 

 

 

上岡 正 

（一 括） 

 

 

 

市長、所管課長 

６ 一市二制度について問う 

 (1) いくつの制度が残っているのか？ 

 (2) 解消の目途について問う 

７ 市所有の消防移転敷地について問う 

 (1) 用地費について問う 

 (2) 盛土による内水の影響及び盛土土圧による影響について 

問う 

 (3) 住民説明会をすべきではないか？ 

 (4) 定例会の市長答弁について問う 

 (5) 消防署場所は適地か問う 

16 
上岡 真一 

（一 括） 

市長、教育長、 

所管課長 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 多選について 

(2) クールビズについて 

２ 少子化対策について 

 (1) 仲人サポート制について 

３ 観光行政について 

 (1) 釣り大会について 

４ 南海トラフ地震対策について 

 (1) セイクレッドオーダーについて 

５ スポーツ振興について 

 (1) 市立相撲場の着工について 

６ SUPER LOCAL SHOP とさとさについて  

 (1) 本市の特産品の出店について 

７ 学校教育について 

 (1) 学校管理下の水泳事故防止について 

 


